



# LA GAZETTE MUNICIPALE

Décembre 2018 (N°5)

## Le mot du maire

Voilà déjà un an que paraissait notre premier numéro de la Gazette Municipale. Au fil de l'année, cette gazette n'a eu d'autre ambition que de vous tenir informés de la vie de la commune, voire de l'intercommunalité. Elle s'est enrichie de divers articles et informations que certains d'entre vous ont bien voulu nous communiquer ; et nous les remercions pour leur aide précieuse.

Cette dernière gazette de 2018 sera un peu moins fournie que les précédentes mais vous donnera quand même l'essentiel de ce qui s'est passé depuis le mois de septembre dans notre commune.

En particulier vous pourrez lire ce qui concerne les dernières manifestations ou festivités ou celles à venir en page 3, l'avancement du dossier « élaboration des aménagements forestiers » en page 2, l'avancement du dossier patrimoine en page 2 , celui dossier « commission aménagement place » en page 2 et un témoignage très intéressant page 4.

Il est des moments dans la vie où l'on est obligé d'apprendre à relativiser et définir des priorités....

Ces dernières semaines ont été difficiles à plus d'un titre pour beaucoup parmi nous, mais ainsi va la vie et je souhaite que les fêtes de fin d'année ramènent apaisement et sérénité dans tous nos foyers.

Je profite de ces quelques lignes pour remercier toutes les personnes qui ont pris de mes nouvelles pendant mon absence forcée et ont continué d'en prendre à mon retour parmi vous, et bien sûr, toute l'équipe municipale qui a dû pallier ma « désertion » et continue encore à bien m'entourer car je récupère petit à petit, mais ne suis pas encore au top de ma forme.

A toutes et à tous, à chacune et chacun, je souhaite de belles fêtes de fin d'année en poursuivant ensemble nos efforts au profit de tous.



NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

## MAIRIE

Le Village  
04200 St Geniez

04.92.62.64.15

[mairie-st-geniez@orange.fr](mailto:mairie-st-geniez@orange.fr)

## HORAIRES

Les jeudis de 8h30 à 12h30 et de 13h à 17h

Mme le Maire reçoit également sur RDV.

## BIBLIOTHEQUE

Le **Jeudi** de  
15h30 à 17h30

**"La lecture une porte ouverte sur un monde enchanté"**

Cicéron

Communauté de  
Communes du  
Sisteronais-Buech

<http://www.sisteronais-buech.fr/>

04.92.65.13.71

## « Dossiers en cours »

### La commission Patrimoine

Les travaux du lavoir sont presque terminés dans l'attente d'une météo plus propice à la pose des enduits.



Merci aux généreux donateurs et à toutes les personnes qui ont réalisé et suivi ces travaux.

En ce qui concerne l'église, la deuxième étape ( recherche d'un maître d'œuvre pour faire un **Avant Projet Détaillé** et un **Document de Consultation des Entreprises** ) est en cours : un architecte est déjà venu en novembre ; un autre vient d'ici la fin du mois.

### Enfouissement des réseaux :

« Que la lumière soit ! »

Ca y'est, le candélabre est installé à Chabert !!! Les travaux sont terminés : merci au SDE pour sa participation financière.



### Eau - Assainissement

Le contrôle 24 h réalisé en octobre 2018 a montré que les travaux, enfin terminés , ont porté leurs fruits. Merci aux habitants de Sorine et environs pour leur patience lors des coupures d'eau à l'occasion de la recherche de fuites.

**Travaux communaux :** L'escalier de l'appartement de l'ancienne école a été refait dans les normes demandées par la Préfecture ; il reste à faire un coup de propreté sur les murs qui en ont bien besoin .



Des travaux de drainage ont été réalisés pour l'appartement du rez-de-chaussée de l'ancienne mairie. Désormais, avec l'installation d'une VMC et d'un nouveau radiateur, cet appartement ne devrait plus avoir de problèmes d'humidité.

Merci à Alain et à Nicolas qui ont mis du gravier aux abords de la « rue du Pas de l'Echelle » nouvellement goudronnée et sur la route de Sorine.

### ONF

### Elaboration des aménagements forestiers

Le 13 Décembre 2018, le chef de projet aménagiste , et le technicien forestier territorial, sont venus nous présenter le plan d'aménagement forestier pour les 20 années à venir : il a été adopté à l'unanimité par le Conseil Municipal.

### Travaux pylônes

Le travail autour des pylônes se termine et les pistes seront remises en état au printemps 2019.

### Commission Place du village:

Elle s'est réunie le 3 décembre 2018 et a élaboré un questionnaire que vous trouverez joint à cet envoi : merci à chacun de bien vouloir le remplir et le retourner en mairie au plus tard le 8 janvier 2019. Après avoir débrouillé vos réponses, la commission pourra contacter des cabinets conseils qui pourront proposer des projets..

## « Activités de ces dernières semaines »

**Cérémonie du 11 Novembre** : Une trentaine de personnes, résidents à l'année ou non sur la commune se sont retrouvées à 11h autour du Monument aux Morts pour célébrer le centenaire de l'Armistice de la Grande Guerre.

Après que M. Albert Martel ait hissé le drapeau, lecture fut faite du texte du Président de la République par le premier adjoint ; puis ce fut au tour de M. Robert Peillon d'évoquer la mémoire des morts.

La cérémonie terminée, un verre de l'amitié a réuni tout le monde pour un moment de convivialité dans la Salle Voûtée.



**Noël intergénérationnel** Repas des aînés offert par la municipalité au Restaurant Le Dromon, venue du Père Noël pour petits et grands et goûter pour tous. Merci à tous pour votre participation et implication.



## En bref»

**Attention !** Changement du jour d'ouverture de la **bibliothèque** à partir de janvier 2019, elle sera ouverte le **jeudi** aux mêmes horaires : 15h30 à 17h30 ; merci aux bénévoles qui la font vivre.

La **mairie** sera **fermée** du **21 décembre au 6 janvier** inclus.

Vous vous interrogez peut-être sur le prélèvement à la source qui deviendra effectif en janvier 2019 : dans un prochain envoi, vous recevrez les informations envoyées par la Direction départementale des finances publiques

La **Maison de Santé** MEDI-SIS 46, Avenue Jean Moulin à Sisteron, ouverte dès janvier 2018, a été inaugurée le 26 octobre 2018 ; deux médecins généralistes, un cardiologue, un orthoptiste et un ostéopathe vous y accueillent ; vous pouvez les joindre au 04 86 89 40 40.

**Le fromage nouveau de brebis est arrivé !!** Vente sur **la place** le **dimanche de 11 h à 12 h** et à la **Ferme des Monges** le **mercredi de 17h à 18 h**.

Bienvenue aux nouveaux arrivants sur la commune !

### Arts à Saint Geniez : les 3, 4 et 5 mai 2019

**A noter dans vos agendas !**

ARPAGE, (Association de Rénovation du Patrimoine Genèzien), avec le concours de Cytise, organise une exposition d'arts plastiques dans le cadre départemental du « Printemps des arts » les 3, 4 et 5 mai 2019. Une quinzaine d'exposants, (soies, photos, peintures, et aussi miel, fromages ...) sont accueillis dans les remises de particuliers, des lieux publics tels l'église ou le lavoir. Merci à celles et ceux qui veulent bien prêter leurs ateliers ou remises, particulièrement pour les habitations donnant sur la place et merci aux exposants de préparer cet évènement. Retenez les dates !

**Rappels :** La cérémonie des vœux aura lieu le **5 janvier à 18h** Salle Voûtée.

**Formation défibrillateur** : Les personnes désireuses d'acquérir une formation pour l'utilisation du défibrillateur sont priées de se faire connaître en mairie : une sensibilisation (2 à 3h) pourra être envisagée en espérant qu'elle n'aura pas à être mise en pratique.

**Il reste encore des places !**



## ***Le « mot » des lecteurs :***

## ***Campagne anti-braconnage des tortues à Mayotte***

Suite à ma demande de candidature en tant que bénévole, j'ai eu l'immense privilège d'être sélectionnée par Sea Shepherd France pour participer à une campagne anti-braconnage des tortues à Mayotte.

### **L'association Sea Shepherd**

Fondée en 1977 par le Capitaine Paul Watson, SEA SHEPHERD est l'organisation de protection des océans la plus activiste et la plus déterminée au monde. Le credo n'est pas la simple protestation et documentation mais bien l'intervention directe contre les atteintes et la destruction illégale de la vie et des habitats marins. Née du manque criant de volonté politique et économique à préserver notre patrimoine commun qu'est l'océan, l'objectif premier de l'ONG a toujours été et demeure de faire appliquer les lois de protection de la vie marine.



### **L'opération Nyamba (Tortue en Shimaore) 2018**

Mayotte 101<sup>ème</sup> département français est une île de l'océan Indien au patrimoine naturel exceptionnel. Faute de moyens, de volonté de contrôle et de protection cette biodiversité est en péril.

Les tortues marines pourtant protégées, notamment les tortues vertes emblématiques de l'île sont régulièrement braconnées quand elles viennent pondre sur les plages. Proies faciles, la vente de leur chair alimente un marché noir très lucratif motivé par l'appât du gain.

Dès 2017, l'association investit les plages et les bénévoles mènent plus de 200 patrouilles en trois mois donnant aux tortues un niveau de protection qu'elles n'avaient jusqu'ici jamais connues.

En 2018, Sea Shepherd lance la seconde édition de la campagne de protection des tortues marines de Mayotte déterminé à couvrir encore plus de plage, pour faire reculer le braconnage qui est la principale menace qui pèse sur la survie des tortues marines à Mayotte.

### **Mon expérience**

Je décide donc de rejoindre les équipes sur place depuis début juillet et qui y restent 4 mois, période de ponte la plus importante. Je m'engage pour le mois de septembre.

Les nuits sont longues et éprouvantes.

Nous sillonnons les plages de la tombée de la nuit au petit matin. Nous essayons de par notre présence de stopper le braconnage.

Il y a des découvertes macabres, nous ne pouvons malheureusement pas couvrir toutes les plages hélas. Puis au petit matin il y a le spectacle saisissant de ces énormes tortues épuisées après un ponte difficile qui rejoignent péniblement la mer.

Nous les escortons, les surveillons, les accompagnons.

Des émergences ont eu lieu aussi et nous protégeons quelques TORTILLONS des prédateurs pas toujours naturels comme les chiens sauvages.

Les oiseaux sont là, à l'affût.

Voilà le court récit de mon expérience au sein de Sea Shepherd. Pas toujours facile pour moi car pas vraiment la plus jeune.

J ai rencontré des jeunes motivés, pleins de convictions qui donnent de leur temps, de leur argent de leur physique et de leur moral pour une cause qui concerne tout le monde et surtout les générations futures.

Je l'ai fait pour nos enfants, petits enfants et tous les enfants de la planète.  
Pour qu'ils vivent dans un monde où le respect l'emporte sur la cupidité et la barbarie .  
Nous sommes tous responsables.

Nous pouvons tous faire quelque chose pour notre environnement, notre planète notre avenir : vous aussi !!!

Martine Peisselon